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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Само название «Росто-
кино» исторически
связано с рекой Яу-

зой. Здесь по весне речка
широко растекалась, как бы
собираясь с силами перед
тем, как взбежать на мос-
ковские холмы. Именно
вдоль реки строилась ко-
гда-то деревушка Ростоки-
но, ставшая позже одним
из самых уютных районов
столичного северо-востока.
Так что все улицы нынеш-

него Ростокина можно смело считать заречными.
В этом году весна пришла ранняя и на наши зареч-

ные улицы.
На 14 и 21 апреля в Москве, как известно, офици-

ально назначены общегородские субботники. При этом
слове у многих, наверное, перед глазами возникают
картинки из старого школьного учебника или парад-
ных газетных репортажей четвертьвековой давности.
Показухи, конечно, хватало. Но ведь не грех вспом-
нить, что испокон веку на Руси было принято по весне
наводить порядок в собственном доме и вокруг. Без
всякой кампанейщины. Управились за день - хорошо, а
надо все десять дней поработать - значит, надо.

Вот и у нас в Ростокине весенние хлопоты начались
уже с 10 марта, как солнышко припекло. А все основ-
ные мероприятия по благоустройству района собира-
емся завершить к Празднику весны и труда. Красим и
чистим фасады зданий, ремонтируем цоколи, приво-
дим в порядок газоны, детские площадки, малые ар-
хитектурные формы. Предстоит убрать немало сухо-
стоя, выкорчевать старые пни. Ближайший фронт ра-
бот - Будайский проезд, 4, проспект Мира, дома 183 и
188. Для тяжелых работ по той же самой корчевке
пней привлекается техника - пять тракторов с прице-
пами. В нужном количестве заготовлены краска и це-
мент. Ремонтно-строительных материалов, кстати,
нужно намного больше, чем в районах новостроек:
большинство зданий у нас старой постройки, требую-
щие особого ухода и внимания. Естественно, в два
официальных субботника все это никак не укладыва-
ется. В наших весенних хлопотах - привести в поря-
док шесть дворов, покрасить фасады в семидесяти
четырех домах и отремонтировать семьдесят пять
подъездов. Особое внимание - архитектурной жемчу-
жине северо-востока - Ростокинскому акведуку, где
текущие работы на сегодня выполнены на восемьде-
сят процентов.

Объявления о предстоящих субботниках опублико-
ваны в нашей районной газете. Кроме того, по всему
району во дворах установлены информационные стен-
ды, где сообщаются адреса пунктов выдачи необходи-
мых материалов и инвентаря. Будайский проезд, д. 3 и
проспект Мира, д. 163.

Вообще же многие ростокинцы уже давно по собст-
венной инициативе трудятся по обустройству своих
придомовых территорий вечерами и в выходные дни.
Радует, что неравнодушных людей, относящихся к сво-
им дворам как к родному уголку, у нас много. Вот, на-
пример, жильцы дома 11, корпус 2 по Сельскохозяйст-
венной улице. В прошлом году этот двор занял второе
место в общегородском конкурсе «Цветы у дома».
Действительно, там есть на что посмотреть - глаз раду-
ется. Живет в этом доме замечательный человек Вале-
рий Семенович Борисов. Вовсе еще не пенсионер, че-
ловек занятой, работающий. Но человеку не безразли-
чен двор, в котором он живет. Валерий Семенович ор-
ганизовал группу таких же, как и сам, неравнодушных
соседей - и вот вам результат. Не только дурной при-
мер заразителен, но и хороший тоже: в этом году на
городском цветочном конкурсе собирается демонстри-
ровать рукотворную красоту уже дом 7 по ул. Кадомце-
ва.

Именно таких людей мы ежегодно чествуем на под-
ведении итогов районного конкурса «Ростокинский
олимп». Победителями в самых разных номинациях
становятся наиболее активные жители и лучшие ра-
ботники ДЕЗа.

Кстати, с наступлением весны работники ДЕЗа тру-
дятся практически без выходных. У нас как бы своя,
дезовская бригада, душой и организатором которой
стала заместитель директора ДЕЗа Ирина Владими-
ровна Забалуева. На этой работе все равны - никто не
чурается ни лопаты, ни малярной кисти.

И все-таки главное значение субботника, наверное,
не производственное, а организационно-воспитатель-
ное. По крупному счету, есть соответствующие подряд-
ные организации, в чьи прямые обязанности входит
поддержание районной инфраструктуры в надлежа-
щем порядке. Обычного же жителя заставить в свой
законный выходной выйти во двор с граблями или ло-
патой нельзя. Пока, увы, от большинства домов выхо-
дят на субботник в среднем 5 - 6 человек. Но посмот-
рите, как преображаются, оживают и в прямом смысле
расцветают дворы даже такими скромными силами! А
что будет, если выйдет хотя бы полдома?

Верно говорят, что у природы нет плохой погоды. И
в зимнюю стужу, и в осенние дожди любой двор может
выглядеть нарядным и уютным, если к нему постоянно
приложены заботливые, умелые и, самое главное, не-
равнодушные руки.

Лео КИТИЯ,
директор ГУП ДЕЗ «Ростокино», СВАО

ВЕСНА 
НА ЗАРЕЧНЫХ УЛИЦАХ

ОРГАНИЗАЦИИ ЖКХ, БЕРУЩИЕ 
НА РАБОТУ НЕЗАКОННЫХ МИГРАНТОВ,
ПОРОЙ СЕЛЯТ ИХ В ПОДВАЛЫ – ЛИШЬ
БЫ СНЯТЬ С СЕБЯ ПРОБЛЕМУ КАДРОВ
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Нравится это или нет, но без иностранной
рабочей силы – дешевой и неприхотливой
(уж извините за прямоту!) – Москве не

прожить. В моем дворе трудится только одна мо-
сквичка – уборщица Катерина. Уже лет 30 мы ее
знаем. Остальные – дворники, продавцы в под-
вальном магазинчике, консьержи – приезжие из
бывших советских республик. Не знаю, как вы, а
я на удивление быстро привыкла к этому. На на-
ших дворников не нарадуюсь: убирают хорошо,
всегда вежливы, приветливы, по вечерам играют
в волейбол. Но понятно, что за такой пастораль-
ной картинкой порой стоят серьезные наруше-
ния закона. Многие иностранные граждане не
имеют разрешения на работу в столице, прожи-
вают здесь без регистрации.

На днях в префектуре Юго-Западного округа
состоялось совещание, на котором обсуждалась
проблема нелегальной трудовой миграции. А
проблема эта для ЮЗАО актуальна: по данным
центра занятости населения, количество ино-
странных граждан, привлекаемых предприятия-
ми и организациями округа, в 2006 году увели-
чилось и составляет 14 тысяч человек. Наиболь-
шее количество трудовых мигрантов задейство-
вано в предприятиях потребительского рынка, в
сфере ЖКХ и строительстве.

Проверки организаций, использующих ино-
странную рабочую силу, проводятся постоянно.
В том числе их осуществляет мобильная рабочая
группа, в которую входят представители префе-
ктуры, УВД, прокуратуры. В связи со вступлени-
ем в силу постановления Правительства РФ
№ 683 «Об установлении на 2007 год допусти-
мой доли иностранных работников, используе-
мых хозяйствующими субъектами, осуществля-
ющими деятельность в сфере розничной торгов-
ли на территории РФ», проверке подвергаются
прежде всего рынки и магазины. В их ходе выяс-
няется, что значительная часть торговых мест
высвободилась и немного повысились цены на
отдельные товары. Но благодаря тому, что вме-
сто иностранцев к торговле активно привлекают
производителей из России, ситуация остается
стабильной. Конечно, нарушения есть все равно
– большинство рынков не очень-то охотно вы-
полняет это постановление. Нередко случается
так, что именно в день проверки рынок оказыва-
ется закрытым на санитарный день. Или же ра-
ботает, но продавцов – раз, два и обчелся, в то

время как в обычные дни торговые ряды запол-
нены до отказа. 

Регулярно проверяются и объекты ЖКХ. Так,
за последнее время в ЮЗАО проведены 22 по-
добные проверки, после которых к администра-
тивной ответственности за различные наруше-
ния были привлечены 27 иностранных граждан и
4 должностных лица. Например, сотрудница од-
ной из эксплуатирующей организаций района
Ясенево взяла на работу четырех приезжих из
Таджикистана, у которых не было разрешения
трудиться в Москве. Теперь ей предстоит выпла-
тить штраф - 25 тысяч рублей.  

И незаконная работа – это еще полбеды! Пре-
фектуру не первый месяц забрасывают жалоба-
ми на то, что дворники селятся в подвалах и про-
чих местах, никак не предназначенных для про-
живания. Эксплуатирующие организации, беру-
щие на работу незаконных мигрантов, порой не
находят ничего лучшего, как поставить в подвал
кровати, плиты и заселить туда людей. Естест-
венно, ни о каком согласовании с СЭС и другими
организациями речь не идет. 

ИЗ ПОДВАЛА В ПОДВАЛ

Хвойная аллея в одночасье по-
явилась на Тверской улице в
минувшую субботу. Стройные

зеленые туи под два метра ростом
выстроились по обеим сторонам
главной улицы столицы от Камер-
герского переулка до Тверской
площади. Это дар шведской диас-
поры, сделанный на средства авто-
мобильного концерна «Вольво» к
860-летию Москвы. Так уж получи-
лось, что день городского суббот-
ника совпал с юбилеем компании -
ровно 80 лет назад в этот день из
ворот завода в Гетеборге выкати-
лось первое авто ныне всемирно
известной марки.

Вдоль Тверской дул холодный
ветер, то и дело наползали тучи,
грозя не то дождем, не то снегом.
Но несмотря на капризы погоды,
множество москвичей и приезжих
задерживалось у Камергерского.
Да и мудрено было пройти мимо: с
открытой эстрады звучали на рус-
ском хиты легендарной группы
«АББА» в исполнении актеров мю-
зикла «Мамма миа!»

В торжестве принял участие пол-
номочный министр посольства
Швеции в России Ларс-Гуннар Ви-
гемарк. Он выразил надежду, что
80 зеленых красавиц послужат
улучшению экологической обста-
новки в центре нашей столицы. За-
меститель руководителя столично-
го Департамента ЖКХиБ Юрий Озе-
ров, который принимал шведский
дар, разделяет эти надежды.

- Правительством города разра-
ботана специальная программа, -
отметил Ю. Озеров, - в которой
большое внимание уделяется кон-
тейнерному озеленению. Сегодня
мы видим яркий пример ее вопло-
щения. От лица руководства города
хотелось бы поблагодарить швед-
скую сторону и концерн «Вольво»
за такую экологическую инициати-
ву. Надеюсь, что она станет хоро-
шим примером для других компа-
ний.

Управляющий директор «Вольво
Кар Россия» Дэвид Томас передал
Департаменту ЖКХиБ еще один по-
дарок - полноприводный универсал
«вольво», который очень пригодит-
ся при обслуживании деревьев. На
его борту эмблема и девиз акции -
«Зеленое сердце столицы».

Кульминация церемонии - взмы-
вающие вверх белые воздушные
шары, под которыми до поры
скрывалась восьмидесятая по сче-
ту туя, которая тоже займет свое
место на главной улице столицы.

Корреспонденту «МС» генераль-
ный директор ГУП «Мосзеленхоз»
Виктор Воскобойников сказал:

- Хорошо, когда фирмы вот так
отмечают свой юбилей. Если ини-
циатива будет поддержана други-
ми, и воздух будет чище, и Москва
станет красивее. Мы, конечно,
обеспечим уход за деревьями и их
сохранность. На зиму деревья пе-
ревезут в специализированное хо-
зяйство, а весной они опять займут

свое место на улицах. Мы ведь и
прежде постоянно применяли
здесь контейнерное озеленение. А
эта акция позволяет сэкономить
бюджетные средства.

Нам удалось также узнать, что
деревья были приобретены в Бель-
гии. Туя была выбрана по причине
своей стойкости к неблагоприят-
ным экологическим факторам. Де-
ревья подрастают по 25 сантимет-
ров в год, поливать их нужно раз в
неделю. Контейнеры для деревьев -
антивандальные, их даже при боль-
шом желании трудно повредить,
они хорошо моются. 

Церемония закончилась, но на-
род не спешил расходиться: со сце-
ны неслась музыка «АББЫ» - со-
гревающая и заводная.

Петр ПОЛЫНОВ

Маленький островок в Сред-
нем Царицынском пруду
появился примерно в то же

время, когда и весь дворцовый
комплекс в Царицыне. Архитекто-
ры сочли, что искусственный ост-
ров в виде подковы хорошо допол-
нит парковый ансамбль. Но в XX
веке островок оказался никому не
нужен, его стало понемногу зано-
сить илом. В последние годы на
нем гнездились утки да бегали без-
домные собаки. И лишь сейчас
острову дарована вторая жизнь.

В прошлом году началась эколо-
гическая реабилитация Царицын-
ских и Борисовских прудов. В ее
программу включено и восстанов-
ление острова-подковы. Заказчик
этих работ – ГУП «Гидромост».
Первоначальная форма острова
уже восстановлена, ил вывезен.
Сейчас с берега на остров ведет
дамба, по которой проложена вре-
менная дорога. По ней с грохотом
проносятся самосвалы и тракторы.
Посередине выкопан котлован - че-
рез несколько месяцев на его мес-
те возникнет уникальный фонтан.
Но об этом позже.

Котлован диаметром 50 метров
занимает большую часть острова.
Стены котлована укрепляют верти-
кальные бетонные столбы. Чтобы в
него не проникала вода, установле-
но специальное шпунтовое ограж-
дение – эдакие фигурные металли-
ческие конструкции. Со дна котло-
вана вывозят старый ненадежный
грунт, меняя его на более устойчи-
вый. Скоро начнется бетонирова-

ние дна: на плите толщиной 700
миллиметров будут установлены
конструкции фонтана.

Рядом выкопан еще один не-
большой котлованчик, напоминаю-
щий просторный окоп. Здесь будет
подземное помещение, в котором
расположится пульт управления
фонтаном и щитовые. Сейчас про-
водится теплоизоляция этого по-
мещения, а затем его оборудуют
внутренней бетонной «рубашкой»
с гидроизоляцией, чтобы не было
протечек.

Когда работы будут полностью
завершены (а это планируется сде-
лать ко Дню города), москвичам
предстанет потрясающее зрелище.
Посетители Царицынского компле-
кса войдут в парк со стороны стан-
ции метро «Царицыно», пройдут по
аллее, которая плавно перейдет в
пятипролетный арочный металли-
ческий мост с красивыми фонаря-
ми под старину и вензелями «Е II»
(Екатерина II). Мост перекинут на
остров-подкову, где гостей парка
ждет грандиозный фонтан с музы-

кой и разноцветной подсветкой.
Его струи, высота которых соста-
вит 6-8 метров, будут постоянно
менять направление. У фонтана
разные режимы работы – каждый
цикл по 5 минут. Набережную фон-
тана облицуют гранитом и устано-
вят на ней скамейки. По второму –
трехпролетному – мосту люди смо-
гут спуститься на противополож-
ный берег, ко дворцу.

Картина представляется потря-
сающая, но пока впереди еще мно-
го работ. Одна из подрядных орга-
низаций, выполняющих их, – ООО
«Строй-инвест». Рассказывает ее
технический директор Владимир
Аверченков:

- Как только на остров привезут
все тяжелые конструкции, дамбу и
насыпи, временно окружающие
остров, размоют. Перила будем ус-
танавливать уже над водой. Кстати,
знаю, что восстановление острова
не все приняли, как говорится, на
ура. Отдельные граждане сочли,
что он, и в частности его мосты, не
соответствует исторической атмо-
сфере. Но мосты мы делаем низ-
кие – их высота над водой всего 4,2
метра. Их внешний облик вполне
вписывается в общую картину. К
тому же проход через остров раз-
грузит плотину, по которой сейчас
движутся все посетители парка.

...А я могу добавить лишь, что
москвичи с нетерпением будут
ждать Дня города, когда на карте
Москвы появится новый уютный
уголок, радующий глаз и душу.

Лидия ГРОМЕКА

ЗАБЬЕТ ФОНТАН

МАММА МИА, ТУИ!
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Более 30 тысяч сотрудников
организаций, жителей, слу-
жащих префектуры и рай-

онных управ, а также студентов и
школьников ЦАО участвовали в
общегородском субботнике 14
апреля. В рамках субботника на
территории ЦАО благоустроены
тысячи площадок. Среди них не
только улицы и дворы, но и тер-
ритории вузов, а также парки,
скверы и прочие излюбленные
места отдыха жителей и гостей
столицы. 

ОКРУГ
СТАЛ ЧИЩЕ

В Лужниках наводили порядок
сотрудники префектуры ЦАО во
главе с префектом округа Серге-
ем Байдаковым, а также члены
общественного совета при пре-
фекте ЦАО. Сотни студентов из
разных вузов округа, а также
представители молодежного со-
вета при префекте ЦАО вышли на
традиционный субботник в парк
«Усадьба Трубецких» в Хамовни-
ках. 

Только за один этот день с тер-
ритории ЦАО убрано более 10
тыс. кубометров мусора. Прогре-
бание газонов проведено на пло-
щади около 70 гектаров, отремон-
тировано 165 малых архитектур-
ных форм (скамеек, вазонов и
т.п.), приведены в порядок более
50 дворов и детских площадок. 

Петр ПОЛЫНОВ
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